



## Inquiétante augmentation du budget militaire au Canada

Par [Global Research](#)

Mondialisation.ca, 18 janvier 2006

Polaris Institute 9 janvier 2006

Région : [Le Canada](#)

Thème: [Militarisation](#)

Avec la doctrine Bush aux Etats-Unis, l'empire américain renaît. Les États-unis se réservent le droit de demeurer la puissance militaire dominante et le policier du monde. Depuis le 11 septembre 2001, une « forteresse Amérique du Nord » est proposée par Washington pour établir un système commun de sécurité continentale.

Les pressions sur le Canada s'accroissent dans ce contexte pour participer à ce processus et augmenter les budgets militaires. Un puissant lobby est à l'œuvre avec des responsables militaires et des corporations impliquées dans l'industrie militaire, notamment.

Malgré ces pressions, de nombreux sondages démontrent l'opposition des citoyens à ce projet. 72% des Canadiens estiment qu'il faut dépenser davantage dans la santé, 7% seulement pour la défense.

Les Etats-Unis voudraient que le Canada s'implique dans des opérations militaires directes, sous le mandat de l'OTAN ou directement de Washington, qui se font généralement au détriment des missions de paix de l'ONU. Depuis quelques années, le Canada a diminué sa participation dans les missions de paix de l'ONU.

Entre-temps, le gouvernement a dépensé \$750 millions pour de vieux sous-marins britanniques, \$174 pour un système de communication satellite qui n'a jamais été utilisé, \$65 pour l'entraînement des pilotes de chasse qui n'a jamais servi, et des augmentations de salaires substantielles pour les généraux et les amiraux. D'autres dépenses ont aussi augmenté dans le sillon des mesures imposées pour participer à la guerre contre le terrorisme de Bush.

Nos propositions sont les suivantes :

- Le budget militaire canadien ne doit pas augmenter. De telles augmentations ne vont pas assurer une meilleure protection des Canadiens.
- Les dépenses militaires canadiennes sont déjà élevées. Le budget militaire du Canada parmi les pays membres de l'OTAN est le sixième plus important pour 2003 (\$12,3 milliards) et le seizième dans le monde.
- La politique de la défense doit être revue. Elle est encore déterminée par une logique de la guerre froide.
- Le débat actuel est trop influencé par des groupes d'intérêts, notamment les corporations

Articles Par : [Global Research](#)

**Avis de non-responsabilité** : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexacts.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site [Mondialisation.ca](#) sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de [Mondialisation.ca](#) en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: [media@globalresearch.ca](mailto:media@globalresearch.ca)

[Mondialisation.ca](#) contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: [media@globalresearch.ca](mailto:media@globalresearch.ca)